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农村大众报汶上讯 （通讯员
张伟光 刘长春 高青青）自3月28

日至4月1日，汶上中都广场上“楼
房”林立，人头攒动。在这里火爆
进行中的“2015中都（汶上）房展
超市”，成为这座小城一道别样的
风景。在热闹有序的氛围中，40家
房展商和若干服务中介机构的工
作人员，真诚亲切地给前来购房
的 人 们 解 答 着 政 策 、 价 格 、 服
务、环境等问题。据汶上县房管
局的一位负责同志介绍，房展仅5

天，就有300多户群众选上了自己心
仪的住房。

“城里有了房子，小孙女上学
就方便了。展销会是政府帮我们谋
福利，房价很优惠。”家住白石镇
小楼村的购房户王庆根告诉笔者。
谈起购屋，王庆根说：“买房就是
安家，家安才能心安，搁以往进城
购房对农民来说只是一个梦，即使
买得起，也很难住得起，如今在城
里安家的梦想却成了现实。”

从大势“倒春寒”到区域“小阳
春”，汶上楼市为何逆势飞扬？汶上
县的负责同志说，这主要得益于让
利于民的政策杠杆调节作用。

近年来，汶上县着力贯彻房地

产调控政策，不断加大民生住房的
保障性投入。在不断加大保障性住
房建设的同时，充分发挥县房管局
下属房产企业的龙头骨干作用，降
低成本，提升质量，让利于民，使龙
头企业依靠质量、环境、服务和价
格，始终牢牢掌握楼市的风向标，从
大民生的角度，让居者有其屋、乐其
屋，使大多数购房者得实惠。在楼市
全面疲软下滑的大环境下，汶上县
楼市供应结构却不断优化，房产交
易日益活跃，房价表现更加理性，
全县房地产行业保持了平稳健康的
良好发展势头。

为更好地搭建房地产行业的供
需平台，提升消费质量和品位，拉
动投资增长，满足居民的购房需
求，汶上县由房管部门引导主办了
这次特色浓郁的房产展博会。房展
会以“从购房到入住，一站式无忧
服务”为主题，以“展示住宅建设
成就，引导群众理性消费，建立百
姓放心房产项目的利民宣传平台”
为目的，以商品房产销售为重点，
汇集二手房信息展示、物业配套服
务展示、建材家装展示咨询、政策
法规咨询宣传等服务为一体。为期
5天的房展会，涵盖了众多优秀房

地产开发项目及相关产业项目、配
套服务项目等，引起购房者和群众
的广泛兴趣。

汶上靠让利杠杆激活房地产业
大势“倒春寒”中做到区域“小阳春”，5天房展会成交300多套

农村大众报济南4月2日讯
（记者单体敏）记者从省教育厅获
悉，2015年我省将在乡镇中心校
(幼儿园)和普通高中学校配备资助
专员，并将农村义务教育家庭经济
困难学生资助比例由1 0%扩大到
15%。普通高中和中职学校国家助
学金资助标准由人均1500元提高至
2000元。

据悉，去年全省各级财政累计
投入家庭经济困难学生资助资金41

亿元，比上年增长11%，资助和奖
励学生 9 0 0万人次，比上年增长
1 . 7%。在助学经费投入覆盖面上，
我省助学经费投入已经基本实现从
学前教育到研究生教育全覆盖。

为了鼓励大学生到基层就业，
我省扩大了基层就业高校毕业生学
费补偿贷款代偿范围。从2014年
起，毕业后自愿到我省县级特殊教
育学校任教，且服务年限连续达3

年(含)以上的高校应往届毕业生纳
入补偿范围。我省还将设立少数民
族大学生省政府励志奖学金，按生
均5000元的标准，奖励品学兼优的
边疆地区少数民族大学生。

受暖湿气流和冷空气共同影
响 , 3月3 1日8时开始，干旱少雨
的齐鲁大地，迎来首次转折性的
较大范围降水过程，也是建国以
来历史同期最大场次降雨过程。
4月1日白天到夜间，鲁西南大部
和鲁中局部地区降暴雨，其他大

部地区中雨到大雨。4月2日白天
半岛中雨局部大雨。4月3日6时
降雨过程结束。

据山东省水文局4月3日6时
统计：全省平均降雨量37 . 3毫米。
各市平均降雨量：莱芜、泰安、济
宁、菏泽50 . 5～60 . 5毫米，青岛、

枣庄、滨州、德州、烟台、东营、聊
城、淄博、潍坊、济南25 . 1～43 . 4

毫米，日照、临沂、威海 1 9 . 2 ～
23 . 5毫米。最大点降水量菏泽市
牡丹区马庄闸83 . 5毫米。由于前
期天气少雨干旱，此次降雨过程
基本无地面径流产生，但会明显

改善全省土壤墒情，使大部地区
农作物旱情解除或得到缓解，涵
养地下水源，对地下水位的补给
非常有利。

图为：4月1日，郯城县马头
镇爱国村农民在雨后为小麦施
肥。 （房德华 摄）

最近，有沈阳“胡萝卜第一
村”之称的沈北新区尹家乡新农村
的村民愁眉不展：全村收获的2000

多万斤胡萝卜深藏地窖，少有人收
购，往年络绎不绝收萝卜的大车，
今年不见了踪影。

事情经媒体多次报道后，引起
了关注：当地市民、机关事业单位
食堂、批发市场及超市纷纷到村里
采购“爱心胡萝卜”。由于价格很
低，村民们这一茬赔本已成定局。
看到这么大的亏损面，在同情村民
的同时，很多人都想知道，往年收

胡萝卜的大车为什么不来了？
一直开大车收胡萝卜的陈先

生，今年却舍近求远，去福建收
购 胡 萝 卜 ， 他 给 出 的 解 释 是 ：
“ 南 方 的 胡 萝 卜 是 今 年 新 下 来
的，而且外形好，能卖到2元钱以
上，利润高，今年大车都去南方
收 了 。 ” 而 在 央 视 的 新 闻 报 道
中，笔者还看到了这样的镜头：
村民地窖里的胡萝卜，包装都是
蛇皮袋，袋子也不统一，有的大
有的小，有的是肥料袋子，有的
是饲料袋子；村民从袋子里倒出

来的胡萝卜，大小、形状差别也比
较大；而从福建、山东等地来的胡
萝卜，包装统一为透明塑料袋，胡
萝卜不仅直，而且大小均匀，零售
摊贩说，这样的胡萝卜要比当地的
胡萝卜好卖。

而综合各级媒体的报道，笔者
得知：新农村有700多户，全村从
上世纪80年代开始种胡萝卜，虽然
总体种植面积很大，但村民一直各
种各的地，而且家家户户是只管
种，不管销，都是坐等客商上门收
购，多年来也没引进新品种；尽管
从2012年就出现了滞销，但经当地
政府努力及媒体呼吁后，问题基本
得到解决，但这一情况，并没有引
起村民足够的重视。

不难看出，大车不来新农村收
购胡萝卜，可以说是以上问题积累
的结果。

目前，随着生产技术的进步及
交通物流的便捷，农产品买全国、
卖全国已是常态，面对今天快速变
化的大市场、大流通格局，农户如
果还是一家一户单干，不走合作的
路子，不改良品种，不认真研究市
场，生产往往会与市场脱节，成为
盲目生产。农业生产，埋头实干很
重要，但抬头看路更关键！

好在，新农村胡萝卜种植户已
经意识到了这些问题，表示今后要
尽快组建合作社，引进新品种，并
统一生产流程，创出自己的品牌。
而沈阳蔬菜流通协会会长何立兴也
建议：一种蔬菜的种植和销售，不
能只看一个地方的情况，更要看全
国的整体情况；现有的粗放式农
业，要向生产、加工、储藏、销售
产业链转型，只有这样才能让开走
的大车再回来。

把收购农产品的大车拽回来
农村大众报评论员 王星
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好雨！建国以来历史同期最大
全省平均降雨量37 . 3毫米，大部分地方旱情解除

我省扩大

贫困生资助比例
实现学前教育到研究生全覆盖

春天大风翻，
百日下满湾。

春天一场风，
夏天一场雨。
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